
Desentis por impuestos progresivos
j¡ dam Smith consideraba que una nación para io

i grar la prosperidad requiere paz impuestos senci
Nos y una adecuada procuración de justicia

Usted sabe que uno de los compromisos de
nuestra muy devaluada clase política es empu
jar en este año una reforma hacendaría que se
ha pospuesto por décadas y que tendría co
mo fin elevar la recaudación de manera soste
nida para dejar de depender de la exportación
de petróleo que ya se nos está acabando

La realidad es que existe escepticismo en que
tal iniciativa pueda llegar a buen puerto Entre
los partidos políticos sigue imperando una vi
sión de muy corto plazo y este año nada más
estarán en juego diez gubematuras lo que hace
difícil alcanzar acuerdos en et Congreso

El caso es que de darse esa discusión bue
no sería que no sólo nuestros legisladores si
no incluso uno que otro funcionario público
regresaran a sus apuntes de economía y se de
tuvieran a reflexionar en lo que el economista
y filósofo escocés pensaba en torno a la gene
ración de riqueza

Smith quien escribió en 1776 el Ensayo so
bre la naturaleza y las causas de fa riqueza de
las naciones consideraba que además del tra
bajo no puede haber prosperidad sin el cobro
de impuestos

Y es que si repara un poco advertirá que
México con una recaudación que apenas lle
ga a 12 puntos del PIB tiene un margen muy
estrecho para lograr un crecimiento sostenido
de su economía pero peor aún dista mucho
de tener impuestos sencillos y de procuración

de justicia mejor ni hablamos
Le comento lo anterior porque como cada

mes de enero todos los despachos de conta
dores y fiscalistas realizarán sendos semina
rios y conferencias para explicar el paquete fis
cal que para 2010 trae varios bemoles entre
ellos la aplicación de un IVA de 16 por ciento
y el tema de la consolidación que sin duda pe
gará en la liquidez de más de un corporativo

Una de las firmas que realizará un semina
rio para explicar el galimatías fiscal de este
año es Desentis Asesores Fiscales SC que tiene
como socio a Arturo Desentis Reyes y que es
uno de los expertos que de entrada anticipa

una lluvia de amparos en temas como la con
solidación y ni qué decir de una eventual im
pugnación al 1EPS en telecomunicaciones que
ya en dos ocasiones se buscó aplicar pero que
tal parece desconocen el tema nuestros dipu
tados y senadores

Desentis es una firma que luego de 14 años
ha ganado enorme credibilidad y que con un
historial de mas de ocho mil juicios sólo ha
perdido uno por lo que sin duda será uno de
los despachos con más trabajo en estos me
ses pero que también puede servir como un
asesor en el momento en que inicie una discu
sión del tema fiscal

Contrariamente a lo que piensan muchos
otros fiscalistas Desentis no es de la idea de
aplicar IVA en alimentos y medicinas por ser
una medida que sería regresiva por lo que es
partidario del cobro de impuestos y derechos
de forma progresiva algo como to que ha co
menzado a hacer el gobierno del Distrito Fe
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deral con el cobro de agua a partir de este
año donde la tarifa será diferente por manza
na en función del estrato socioeconómico del

contribuyente
Otra de las propuestas de ese despacho es

que no es con la aplicación de más impuestos
como podrá subir la recaudación incluso bas
ta con referirse a lo que pasó en 2009 donde
la recaudación de gravámenes como el 1ETU y
el IDE no compensaron la caída en recaudar
ción en IVA e 1SR a causa de la recesión lo que

confirma que sin crecimiento económico poco
pueden lograr Hacienda y el SAT a la hora de
cobrar impuestos

Como sea comienza el año del bicentena
rio con el tema fiscal a todo lo que da no sólo
por la aplicación de un paquete fiscal que sin
duda pegará en la liquidez de las empresas si
no por la posibilidad de que ahora sí nues
tros políticos se sienten a revisar un sistema
hacendarlo complejo con muchos impuestos
pero también con muchos agujeros para ga
rantizar un crecimiento de la recaudación en
el mediano plazo
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